



Fotomontaje

GABINETE MINISTERIAL

Confianza condicionada

El gabinete de Eduardo Arana obtendría el voto de confianza del Congreso. Pero, para ello, deberá ceder ante nuevas presiones y exigencias.

Pese a los cuestionamientos contra la gestión de la presidenta Dina Boluarte, todo apunta a que el próximo 12 de junio el Congreso le otorgará la investidura al Gabinete Ministerial liderado por el primer ministro Eduardo Arana. Para obtener la confianza, el gabinete sólo requiere una mayoría simple de los congresistas presentes. Un umbral que, aunque no exento de presiones y exigencias, hoy asoma como alcanzable.

Las dos bancadas más numerosas, Fuerza Popular —21 congresistas— y Alianza para el Progreso (APP) —14 legisladores—, indicaron a SEMANAeconómica que aún no definen su postura de cara al voto de confianza. Si bien ambas dicen mantener distancia del gobierno debido a la proximidad de las elecciones generales, lo cierto es que en anteriores votaciones de investidura fueron un sostén para el Ejecutivo. Sus respaldos a los gabinetes de Alberto Otárola y Gustavo Adrianzén

Todo indica que el MEF decidió acceder al pedido de créditos suplementarios realizado por APP

fueron casi unánimes.

Respecto a la figura de Arana, voceros de Fuerza Popular tuvieron comentarios positivos antes de que asuma el cargo. Mientras que el voto de APP será guiado “por la gobernabilidad y estabilidad del país”, según anticipó su vocero, Elio Riera. El respaldo, sin embargo, no será gratuito. Como reveló esta revista, APP ya le exigió al gobierno la pronta emisión de créditos suplementarios para gobiernos subnacionales (SE1962). Y todo indica que el ministro de Economía y Finanzas, Raúl Pérez Reyes, ha decidido atender dicho pedido.

La reciente votación para autorizar el viaje de la presidenta Boluarte a Francia podría ser un termómetro de lo que ocurrirá el jueves en el Congreso. Allí, 58 legisladores de Fuerza Popular, APP, Acción Popular (AP), Bloque Democrático, Somos Perú y Honor y Democracia votaron a favor. “Esto ilustra el ánimo actual. Las cosas no cambian en una semana”, advierte el socio de Público, José Carlos Requena.

Las bancadas de izquierda, por su parte, se manifestaron mayoritariamente en contra del viaje. Todas le negarían la confianza al nuevo gabinete. Si la totalidad de sus legisladores asisten a la sesión de investidura, podrían sumar 37 votos; cifra insuficiente para que el gabinete no logre la investidura.

En los últimos días, el Ejecutivo se comprometió a cumplir pedidos de diversos grupos. Somos Perú condicionó su respaldo al anuncio de un nuevo concesionario para el proyecto de irrigación Olmos. “Apoyaremos siempre que recojan nuestras propuestas”, ratifica su portavoz, Héctor Valer. Renovación Popular, por su parte, solicitó que se implementen 10 propuestas enfocadas en seguridad a cambio de su apoyo. “Si cumplen, con hechos, les daremos la confianza”, remarca el parlamentario Esdras Medina.

AP y Fuerza Popular también pidieron respaldo a sus proyectos para fortalecer la protección legal a los policías y permitir que las Fuerzas Armadas tengan un rol en la seguridad ciudadana. “El gabinete obedece a más de lo mismo, [pero] evaluaremos el voto tras la exposición del primer ministro”, finaliza el presidente de Acción Popular, Julio Chávez. (TOT/JM)

■